

# 滋賀県障害者差別のない共生社会づくり条例フォーラム アンケート回収結果

期 日：令和2年12月6日（日）

場 所：ビバシティホール

回収数：57件

## 1. どちらから参加されましたか。

大津市	4人	彦根市	9人	長浜市	4人
近江八幡市	5人	草津市	1人	守山市	2人
栗東市	1人	野洲市	3人	湖南市	1人
甲賀市	11人	東近江市	5人	日野町	1人
多賀町	4人	豊郷町	1人	愛荘町	1人
甲良町	3人	京都市	1人		

## 2. 年齢をお答えください。

30歳未満	1人	30歳代	1人	40歳代	6人
50歳代	11人	60歳代	19人	70歳以上	19人

## 3. 障害の有無をお答えください。

視覚障害	4人	聴覚障害	1人	肢体不自由	16人
内部障害	5人	知的障害	1人	精神障害	1人
聴覚・肢体	1人	その他	3人	ない	25人

## 4. 本日のフォーラムを何で知りましたか。（複数回答あり）

各市町広報誌	2人	滋賀「県身協」	8人
条例フォーラムチラシ	10人	所属団体等からの案内	30人
知人・友人の紹介	4人	滋賀県ホームページ・SNS	6人
その他	1人		

その他・・・ビバシティ彦根での案内

## 5. 滋賀県障害者差別のない共生社会づくり条例を知っていましたか。

知っており、内容も理解している	31人
知っているが、内容については理解できていない	16人
知らなかった	9人
無回答	1人

## 6. 本日のフォーラムに参加された理由をお答えください。

- ・劇団まちプロ座による演劇に興味があった。演劇が観たかったから。
- ・野澤先生の講演が聞きたかったから。
- ・福祉関係の仕事をしており、障害者差別解消法について改めて勉強したかったから。  
(高齢者福祉施設職員、放課後等デイサービス職員、民生委員、障害者家族等からも同様の回答あり)

- ・介護の仕事に就くため、勉強中だから。
- ・合理的配慮、建設的な対話について学びたかったから。
- ・県条例をより理解するため。
- ・所属団体、知人等から案内があり誘われたから。

#### 7. 演劇『秋の風は二度吹く』の感想をお答えください。

大変良かった	24人	良かった	27人
あまり良くなかった	2人	良くなかった	0人
無回答	4人		

##### 【理由】

- ・初めて観劇しました。表現力が豊かで大変楽しかった。
- ・出ている人が楽しそうだった。
- ・自分のことを自分の言葉で伝えようとしている姿、全身を使った手話歌にも感動した。
- ・自分の障害だけを考えることが多いが、他の立場の方々の理解が深まった。
- ・絶望の末に再び生きる力を取り戻す人間の強さに感動した。
- ・手話歌がとても力強く伝わってきて良かった。
- ・私が障害者になった時も、これからの人生に不安を感じてショックで心を閉ざしていた時期があったことを思い出した。
- ・全盲の人には、音声で伝わりにくかった。
- ・視覚障害者の方にも理解できるよう、音声ガイドなどがあればもっと素晴らしい演劇になると思った。
- ・最初に役者の紹介をしてもらったら良いと思う。
- ・見やすく実感があったが、笑いの動きは・・・。

#### 8. 野澤和弘氏による講演の感想をお答えください。

大変良かった	34人	良かった	17人
あまり良くなかった	0人	良くなかった	0人
無回答	6人		

##### 【理由】

- ・事例を交えて講演してくださたので、理解しやすかった。
- ・情報保障の大切さを説いてくださった。少数派に配慮をしてくださることは有難い。
- ・親としての見解が良かった。
- ・いつも先生のお話しは内容が満載で、勉強になる。話し方も分かりやすく良かった。
- ・最後に出てきたゼミの話が良かった。
- ・障害福祉に携わる仕事にいろいろな価値があり、自分自身より良い共生社会のために今後も頑張っていこうと思った。
- ・合理的配慮に関して、気づいていなかった部分があった。障害者だけでなく周りも良くする。
- ・合理的配慮の考え方が良く理解できた。事例を話され、共感を得るお話が多いので、特に深い思いになる。

- ・今まで何度かこの種の話聞いたが今回が一番良かった。
- ・先進事例や法律・条例の課題をわかりやすく伝えていただいた。
- ・いろいろな障害者の立場に立って講義をしていただいた。
- ・少し早口で聞き取りにくかったが、要約筆記があったので理解できた。

#### 9. その他、ご意見やご要望があればご記入ください。

- ・合理的配慮の基準、差別の基準が難しい。
- ・いろんな障害の形を知るうえで、今回は参加して良かった。
- ・講演で我々の訴えが他の人たちの力になると聞いて、活動をもっと高めたいと思った。
- ・今回のお話しは、官公庁の職員が先に理解してほしい。そこから始まるのだと思う。
- ・民生委員児童委員協議会に本フォーラムの案内が無いのはおかしい。
- ・演劇だけ観て帰っていった人がいた。
- ・差別がない誰もが生きやすい社会に一日も早くなるよう願っています。
- ・字幕スクリーンをもう少し上げてほしい。後部座席からは、前の人の頭で半分以上見えなかった。

## 平成29年度障害者理解を深めるための研修会 アンケートクロス集計結果

期 日：平成29年12月3日(日)

場 所：ビバシティホール

回収数：61件

2. 年齢をお答えください。

【障害のある人】

30歳未満	0人	30歳代	3人	40歳代	1人
50歳代	0人	60歳代	13人	70歳以上	14人

【障害のない人】

30歳未満	2人	30歳代	2人	40歳代	8人
50歳代	8人	60歳代	8人	70歳以上	2人

6. 障害者差別解消法を知っていましたか。

【障害のある人】

知っており、内容も理解している	14人	45.2%
知っているが、内容については理解できていない	16人	51.6%
知らなかった	1人	3.2%
無回答	0人	0%

【障害のない人】

知っており、内容も理解している	14人	46.7%
知っているが、内容については理解できていない	11人	36.7%
知らなかった	4人	13.3%
無回答	1人	3.3%

7. 本研修会に参加された理由をお答えください。(複数回答可)

【障害のある人】

障害者差別解消法について詳しく知るため	9人	29.0%
どのような差別・合理的配慮があるか知るため	14人	45.2%
業務や日常生活に役立てるため	11人	35.5%
その他	3人	9.7%
無回答	1人	3.2%

【障害のない人】

障害者差別解消法について詳しく知るため	11人	36.7%
どのような差別・合理的配慮があるか知るため	9人	30.0%
業務や日常生活に役立てるため	13人	43.3%
その他	4人	13.3%
無回答	1人	3.3%

8. 基調講演『障害者権利条約と障害者差別解消法』の感想をお答えください。

【障害のある人】

大変良かった	8人	25.8%	良かった	11人	35.5%
どちらともいえない	8人	25.8%	あまり良くなかった	0人	0.0%
良くなかった	0人	0.0%	無回答	4人	12.9%

【障害のない人】

大変良かった	10人	33.3%	良かった	18人	60.0%
どちらともいえない	2人	6.7%	あまり良くなかった	0人	0.0%
良くなかった	0人	0.0%	無回答	0人	0.0%

9. シンポジウム『地域でともに生きる～差別と合理的配慮を考える～』の感想をお答えください。

【障害のある人】

大変良かった	10人	32.3%	良かった	15人	48.4%
どちらともいえない	4人	12.9%	あまり良くなかった	0人	0.0%
良くなかった	0人	0.0%	無回答	2人	6.4%

【障害のない人】

大変良かった	7人	23.3%	良かった	16人	53.3%
どちらともいえない	3人	10.0%	あまり良くなかった	2人	6.7%
良くなかった	0人	0.0%	無回答	2人	6.7%